

Algunos en la tienda aseguran que ciertos gestos recientes podrían apuntar a su disponibilidad: Se agudiza debate al interior del PS sobre la eventual candidatura presidencial de Bachelet

En la colectividad hay quienes prefieren esperar una definición de la expresidenta en marzo, lo que llevó al senador Insulza a cuestionar la "demora" del partido y pedir que se decida pronto quién será su abanderado.

CAROLINE CASTILLO

Desde los distintos partidos del oficialismo se ha destacado el liderazgo que en el sector tiene la expresidenta Michelle Bachelet. Su posición en las encuestas ha contribuido a que en el Partido Socialista (PS) se insista en que ella sea su carta a La Moneda en las próximas elecciones, aun cuando ha manifestado públicamente que no es candidata.

En la última encuesta de Pulso Ciudadano UDD, Bachelet ocupó el segundo lugar entre las preferencias presidenciales en menciones espontáneas (12,2%), sumando dos puntos más que en diciembre, pero marcando 15 puntos menos que Evelyn Matthei (27,4%), carta de Chile Vamos.

Pese a ello, es la figura del oficialismo que mejores resultados obtiene. La ministra Carolina Tohá (PPD) la sigue con 3,2% de los votos, y el alcalde Tomás Vodanovic (FA) logra un 2,8%. Es por ello que para mediados de marzo, una vez que finalicen las elecciones internas del PS, la directiva de la tienda y Bachelet se reunirán según ha señalado la presidenta del partido, Paulina Vodanovic, para conversar sobre el momento político. Sin embargo, en la colectividad aseguran que será una instancia en que se podría definir si ella será la persona que los represente como abanderada.

Entre la exmandataria y la senadora Vodanovic, no obstante, ya han existido conversaciones al respecto. Según declaró el secretario general del PS, Camilo Escalona, en diciembre pasado la timonel le hizo saber que se le considera en la carrera presidencial.

En la línea de lo que han manifestado otros dirigentes socialistas, Vodanovic aseguró en Radio Infinita que "la candidata natural sería la presidenta (Mi-

En enero pasado, la exmandataria Michelle Bachelet participó en el acto "Mejores pensiones para las mujeres de Chile", donde estuvieron también el Presidente Gabriel Boric y la ministra del Trabajo, Jeannette Jara.



chelle) Bachelet, pero también somos respetuosos de lo que ella misma ha señalado en varias ocasiones".

Discusión en el PS

La insistencia del Partido Socialista en esperar la decisión de Bachelet fue calificada por el senador José Miguel Insulza (PS) como un "capricho" que "demora" a la tienda: "Deberíamos decidir pronto entre los candidatos que hay, no entre los que hubo o que podría haber", declaró el exministro del Interior de Ricardo Lagos.

En respuesta a Insulza, Escalona señaló que al senador siempre lo han tratado "de la mejor

manera", es más, "con el pétalo de una rosa", por lo que considera que "no es apropiado que él diga que nuestra posición es un capricho, no es lo justo (...). En el caso nuestro no hay, excepto la expresidenta Bachelet, una figura que uno pudiese definir como incontestable, de manera que, ante esa realidad, el Partido Socialista ha tomado una posición realista, como lo haría una fuerza política responsable, que así nos consideramos nosotros, de esperar una definición última de la expresidenta".

En la tienda hay quienes aseguran que, debido a que las elecciones internas son el 16 de marzo y Bachelet reúne apoyo dentro del PS, muchos dirigentes

han enfatizado su respaldo a la exmandataria buscando adhesión entre las filas del partido.

Eventual disponibilidad

A mediados de agosto del año pasado, Michelle Bachelet declaró: "Yo no soy candidata, está descartado". Sin embargo, en el PS ven señales que podrían indicar que está disponible para un tercer gobierno.

La carta que la exmandataria envió al diario El País es considerada por algunos militantes, entre ellos Escalona, como un indicativo. El artículo contiene su visión del futuro y el enfoque que ella considera que el sector debe-



“Estos caprichos de decir si (Bachelet) va a contestar, nos demora. Deberíamos decidir pronto entre los candidatos que hay”.

JOSÉ MIGUEL INSULZA
 SENADOR PS



“No es apropiado que él (Insulza) diga que nuestra posición es un capricho, no es lo justo (...). En el caso nuestro no hay, excepto la expresidenta Bachelet, una figura que uno pudiese definir como incontestable”.

CAMILO ESCALONA
 SECRETARIO GENERAL DEL PS

ría darles a las políticas públicas. Resalta, además, logros de sus gobiernos, como la creación de Chile Crece Contigo y la gratuidad en la educación superior.

En el PS, creen que a ello se suman las actividades y seminarios en los que ha participado en el último tiempo, como el acto "Mejores pensiones para las mujeres de Chile", que fue encabezado por el Presidente Gabriel Boric, la ministra Jeannette Jara y la exmandataria.

Al interior de la tienda, además, reconocen que Bachelet relató un episodio con el Presidente de Brasil, Lula da Silva, quien le habría sugerido considerar el regreso a la política con una tercera candidatura, aludiendo a su propia experiencia.

Valoración oficialista

El Partido Comunista confirmó que presentará candidato presidencial. La figura de la ministra Jeannette Jara tomó fuerza tras la aprobación de la reforma previsual y en la tienda se considera también al exalcalde Daniel Jadue. Sin embargo, el presidente del PC, Lautaro Carmona, reconoce que "no cabe duda que la expresidenta Bachelet es una figura del sector valorada por todos y todas en forma transversal", aunque indica que "eso no es incumbente obligatoriamente respecto a un tema de primaria presidencial".

Los partidos que conforman hoy el Frente Amplio fueron críticos de los gobiernos de la Concertación. Hoy, como parte de una alianza de Gobierno, el FA también valora la figura de Bachelet: "Hemos hablado varias veces de que nos parece que hay elenco en el sector progresista y el liderazgo de la expresidenta Bachelet sin duda es un liderazgo muy importante para nuestro sector. Reconocemos en sus dos presidencias un camino de cambio claro; sin embargo, eso es una definición que le corresponde al PS", aseguró Constanza Martínez, presidenta del FA.